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Залогом успешного обеспечения нового 
мощного подъема промышленности является 
трудолюбие и творческие способности великого 
советского народа, его беспредельная преданность 
Родине и делу построения коммунизма, а также 
испытанное руководство нашей славной Комму
нистической партии, вооруженной бессмертным 
учением марксизма-ленинизма и уверенно ведущей 
наш народ вперед, к коммунизму.

О задачах по дальнейшему подъему промышленности, 
техническому прогрессу и улучшению организации

производства
Доклад товарища Н. А. БУЛГАНИНА на Пленуме 
Центрального Комитета КПСС 4 июля 1955 года

(Продолжение. Начало см. в №№ 143, 144).

IX. Поднять уровень партийного руководства 
промышленностью

Большие задачи, стоящие перед промыш
ленностью, не могут быть успешно решены 
без дальнейшего подъема политической и 
трудовой активности рабочего класса и ин
женерно-технической интеллигенции. Поли
тическая и организационная работа партий
ных организаций в массах всегда была и 
остается основой всех наших побед в хозяй
ственном1 строительстве. И. В. Сталин ука
зывал, что хозяйственные успехи, их проч
ность и длительность целиком и полностью 
зависят от успехов партийно-организацион
ной и партийно-политической работы, что 
без этого условия хозяйственные успехи мсь- 
гут оказаться построенными на песк^.

Сейчас, в связи с необходимостью обеспе
чить дальнейший подъем промышленности, 
партийные организации обязаны значитель
но повысить уровень всей партийно-полити
ческой работы в массах, поднять на новую 
ступень партийное руководство промышлен
ностью.

За последнее время партия и правительст
во провели ряд мероприятий, направлен
ных на улучшение руководства промышлен
ностью и ускорение ее технического 
прогресса.

В апреле этого года Центральный Коми
тет партии и Совет Министров СССР обра
тились с письмом ко всем рабочим, работ
ницам, инженерно-техническим работникам и 
служащим промышленности, к руководите
лям ведомств и предприятий, деятелям 
науки и техники, к партийным, профсоюз
ным и комсомольским организациям пред
приятий и учреждений промышленности. В 
письме наряду с успехами, достигнутыми 
социалистической индустрией, отмечены 
крупные, недостатки в работе промышлен
ности и указаны пути их устранения.

Проведены также совещания работников 
науки и техники с широким участием рабо- 
чих-новаторов, руководителей предприятий, 
конструкторских бюро и научно-исследова
тельских институтов. На совещаниях обстоя
тельно, по-деловому были обсуждены вопро
сы, касающиеся дальнейшего технического 
прогресса и улучшения работы промышлен
ности и научно-исследовательских организа
ций в нашей стране.

Письмо ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР повсеместно встретило горячее одоб
рение рабочих и служащих предприятий, 
широких кругов инженерно-технических ра 
ботников и научной общественности, вызва
ло новую волну творческой активности тру
дящихся. На заводах, фабриках, шахтах и 
рудниках, в научных учреждениях вносится 
огромное количество ценных предложений по 
усовершенствованию техники и технологии 
производства, по улучшению качественных 
показателей работы промышленности. Об
суждение письма уже дало положительные 
результаты — предприятия ряда отраслей 
прохмышленности за последнее время замет
но улучшили свою работу.

К числу мероприятий, направленных на 
улучшение управления промышленностью, 
относится разукрупнение некоторых мини
стерств- и образование новых министерств— 
по строительству электростанций, предприя
тий нефтяной промышленности, предприя
тий угольной промышленности.

В целях улучшения организации работы 
Совета Министров СССР и повышения от
ветственности министров и руководителей 
ведомств за порученное им дело ликвидиро
ваны отраслевые бюро при Совете Минист
ров, ,а аппарат Совета Министров сокращен 
более чем на 50 процентов. Упразднены 
существовавшие ранее в аппарате Совета 
Министров отделы и группы, которые вы
полняли за министерства и Госплан работу 
по подготовке решений правительства и 
согласованию этих решений с заинтересован
ными организациями.

В аппарате Центрального Комитета пар
тии проведена реорганизация промышленно- 
транспортного отдела, что дало возможность 
значительно усилить контроль за работой 
промышленности со стороны ЦК.

Центральный Комитет партии и Совет Ми
нистров СССР и впредь будут направлять 
свои усилия на создание условий для успеш
ной работы промышленности.

Некоторые местные партийные и советские 
органы еще до конца не поняли, что задачи 
по дальнейшему подъему промышленности и 
^е дальнейшему техническому прогрессу 
требуют от них решительного изменения 
содержания и методов руководства промыш
ленностью, что руководить промышлен
ностью в настоящее время— это значит вести 
непримиримую борьбу с рутиной и косно
стью, в первую очередь в технике, откры
вать широкую дорогу всему новому и пере
довому, отказаться от декларативности в 
своих решениях, вникать в дела предприя
тий по существу, глубоко разбираться в тех
нике и экономике производства. Руководить 
по-настоящему промышленностью— это зна
чит также хорошо знать ее кадры, умело 
подбирать и правильно расставлять их, 
повседневно вести массово-политическую 
работу среди трудящихся.

К сожалению, мы еще не можем сказать, 
что все партийные комитеты в своей прак
тической деятельности строго следуют этим 
положениям. Уровень руководства промыш
ленностью со стороны некоторых ЦК ком
партий союзных республик, крайкомов и 
обкомов партии еще не отвечает современ
ным требованиям. Если в деле руководства 
сельским) хозяйством партийные комитеты за 
последнее время радикально перестраивают 
свою работу и стали конкретнее подходить 
к решению задач сегодняшнего дня, к пер
спективам развития колхозного производст
ва, то вопросами промышленности они зани
маются чаще всего лишь тогда, когда обна
руживается провал на том или ином пред
приятии.

Задача состоит в том, чтобы не ослабляя 
внимания к вопросам развития социалисти
ческого сельского хозяйства, значительно 
поднять уровень руководства промышлен
ностью, обеспечить дальнейший крутой 
подъем промышленного производства на 
основе широкого внедрения новейших дости
жений науки и техники и значительного 
роста производительности труда, как сред
ства повышения реальной заработной платы 
и, следовательно, благосостояния рабочих, 
инженерно - технического персонала и слу
жащих.

В чем состоят главные недостатки в рабо
те некоторых партийных комитетов по руко
водству промышленностью?

Прежде всего в отсутствии конкретного 
подхода к делу, в неумении выделить глав
ное и сосредоточить на нем внимание пар
тийных организаций. Именно поэтому на 
многих предприятиях медленно внедряется 
новая техника и технология. У некоторых 
партийных комитетов не хватает умения и 
настойчивости, чтобы решать конкретные 
дела.

Взять хотя бы такой вопрос, как интенси
фикация работы мартеновских печей за счет 
применения кислорода. На Макеевском и 
Ново-Тагильском металлургических заводах 
вот уже несколько лет лежит оборудование 
для кислородных установок, между тем ни 
Сталинский, ни Свердловский обкомы пар
тии фактически ничего не сделали для того, 
чтобы это оборудование было быстрее смон
тировано и пущено в работу. Работники 
Свердловского'обкома мирятся также с та
ким ненормальным положением, когда с 
1950 года не используется оборудование

(Окончание на 2-й стр.).

Совещание Глав правительств
четырех держав

Ж ЕНЕВА, 18 июля. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня в 10 часов утра по среднеевро
пейскому времени в зале совета Дворца наций открылось Совещание Глав прави
тельств четырех держав— СССР, США, Англии и Франции.

Со стороны Советского Союза в Совещании участвует Правительственная делега
ция, в состав которой входят: Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин 
(глава делегации), член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев, первый 
заместитель Председателя Совета Министров СССР и Министр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов, Министр обороны СССР Маршал Советского Союза Г. К. Ж у
ков, первый заместитель министра иностранных дел СССР А. А. Громыко.

Соединенные Штаты Америки представлены на Совещании Президентом Д. Эйзен
хауэром, государственным секретарем Д. Даллесом, советником Государственного де
партамента Д. Макартуром, помощником государственного секретаря по европейским 
делам Л. Мерчэнтом, специальным помощником президента Д. Андерсоном.

Делегацию Соединенного Королевства . возглавляет Премьер-Министр А. Иден. В 
состав делегации входят министр иностранных дел Г. Макмиллан, секретарь кабине
та министров Н. Брук, постоянный заместитель министра иностранных дел А. Кирк
патрик, помощник заместителя министра иностранных дел Г. Каччиа.

В состав делегации Франции входят Премьер-Министр Э. Фор, министр иностран- ^  
ных дел А. Пинэ, посол Франции в СССР Л. Жокс, советник премьер-министра по 
внешнеполитическим вопросам А. Берар, директор политического департамента МИД 
Франции Р. де Маржери.

В 10 часов утра главы и члены правительственных делегаций заняли свои места 
за столом Совещания. В зале находятся также советники и эксперты делегаций.

Участников совещания приветствовал от имени Объединенных Наций генераль
ный секретарь ООН  Д. Хаммаршельд. Он указал, что цели Совещания Глав прави
тельств четырех держав тесно связаны с интересами Организации Объединенных На
ций и всех государств, являющихся ее членами.

—Желая вам успехов в вашей важной задаче,—сказал Д. Хаммаршельд, обраща
ясь к участникам Совещания,— я говорю от имени тех народов, надежды которых воп
лощены в Организации Объединенных Наций.

По приглашению делегации всех стран—участниц Совещания первое заседание от
крыл президент США Д. Эйзенхауэр. Было условлено, что в дальнейшем председа
тельствовать на заседаниях будут главы всех делегаций поочередно.

Открывая первое заседание, Д. Эйзенхауэр выразил надежду, что он будет иметь 
возможность возобновить не только официальный, но и дружественный контакт со 
своими коллегами. Он высказал убеждение, что участники Совещания поручат ему 
выразить признательность швейцарскому правительству за помощь Совещанию.
Я думаю, сказал Эйзенхауэр, что вы пожелаете, чтобы я послал письмо президен
ту Швейцарской конфедерации и генеральному секретарю ООН с выражением нашей 
глубокой признательности.

— Мы договорились о том,— продолжал Эйзенхауэр,—что процедура Совещания бы
ла согласована между четырьмя министрами иностранных дел, в частности, был уч
режден объединенный секретариат четырех держав. Глава секретариата— Питер Уилкин
сон. Представители трех других делегаций являются его заместителями. Об официаль
ных решениях, которые могут быть приняты на этом Совещании, секретариат составит 
согласованный доклад. Далее Эйзенхауэр указал, чт@ программа первого дня Совеща
ния предусматривает два заседания глав правительств и что следующее заседание со
стоится сегодня в 3 часа дня. В последующем по утрам будут заседать министры ино
странных дел, а днем—главы правительств. Эйзенхауэр добавил, что, как вполне оче
видно, если главы правительств пожелают изменить этот порядок, то они смогут сде
лать это в любой момент.

Э. Фор, А. Иден и Н. А. Булганин выразили согласие с таким порядком работы.
Затем Д. Эйзенхауэр сделал в качестве главы делегации США вступительное заяв

ление. После Д. Эйзенхауэра с заявлением выступил Премьер-Министр Франции Э. 

Фор.
На этом закончилось утреннее заседание Совещания.
На дневном заседании с заявлениями выступили Премьер-Министр Англии А. 

Иден и глава Советской делегации Председатель Совета Министров СССР Н. А. 

Булганин.
Закрывая заседание, председательствующий Д. Эйзенхауэр сказал, что ему хочет

ся сделать несколько замечаний, ввиду того, что, как он шутливо выразился, день 
его краткой славы, как председателя сегодняшнего заседания, кончается.

—-Я с большим удовлетворением отметил,—сказал Д. Эйзенхауэр,—что каждая де
легация выразила в духе дружественного сотрудничества решимость трудиться сов
местно для дела мира. Перед нами несколько дней и много часов дискуссий о различ
ных деталях и подробностях, и каждая делегация будет защищать правильность и 

мудрость своих взглядов.
—Мы не должны ожидать, что каждая делегация легко отступит от своих пози

ций с тем, чтобы найти общую почву для соглашения. Но если во время всех этих 
споров мы’ сумеем сохранить дух дружбы, то мы докажем и сами себе и всему миру, 
что наши заявления о том, что мы желаем сотрудничать для дела мира, являются 
искренними, и наше Совещание будет иметь большой успех. Я уверен, что благодаря 
таким усилиям и действуя в этом духе, мы добьемся больших успехов для разрешения 
проблем по существу, для чего мы здесь и собрались.

На этом заседание закрылось.
Завтра в соответствии с принятым порядком министры иностранных дел четырех 

держав соберутся на заседание, которое начнется в 11 часов утра. В четыре часа дня 
состоится заседание Глав правительств четырех держав.

Заседание министров иностранных дел СССР, США, 
Англии и Франции

ЖЕНЕВА, 19 июля. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня утром состоялось первое заседание 
министров иностранных дел СССР, США, 
Англии и Франции—участников Совещания 
Глав правительств четырех держав.

На заседании было единодушно достигну

то решение о повестке дня заседания Сове

щания Глав правительств четырех держав, 

которое состоится сегодня днем.

О СОЗЫ ВЕ ПЯТОЙ СЕССИИ СЫ ЗРАН СК ОГО  ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

Исполнительный комитет Сызранского г о р о д с к о г о  Совета депутатов трудящихся до
водит до сведения депутатов горсовета, что в пятницу, 22 июля созывается пятая 
сессия Сызранского городского Совета депутатов трудящихся (пятого созыва). 

Открытие сессии состоится в 2 часа дня в зале заседании горкома К
Исполком горсовета депутатов трудящихся.



2. КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ 21 июля 1955 г., №  145.

Окончание доклада товарища Н. А. Булганина
среднесуточного прокатного стана стои
мостью 80 миллионов рублей. Пуск этого 
стана дал бы стране 650 тысяч тонн прока
та в год и позволил бы намного сократить 
перевозки металла с южных заводов на 
Урал. Реконструкция старых уральских 
металлургических заводов ведется совершен
но неудовлетворительными темпами, выде
ляемые для этого средства не осваиваются, 
производительность труда в основных цехах 
указанных заводов в два—два с половиной 
раза ниже, чем в среднем на заводах чер
ной металлургии. Правда, вопрос о мерах 
повышения производительности труда, был 
предметом обсуждения на пленуме Сверд
ловского обкома, но дальше разговоров и 
резолюции дело не пошло, а число пред
приятий, не выполняющих заданий по про
изводительности труда, после этого не только 
не уменьшилось, но даже увеличилось.

Большие претензии следует предъявить к 
Ленинградскому, Челябинскому, Новосибир
скому, Горьковскому и некоторым другим 
обкомам! партии, которые за общим выпол
нением планов по области не замечают про
валов в работе многих предприятий.

В Ленинградском обкоме и горкоме пар
тии немало говорят о техническом прогрессе, 
а предприятия города в прошлом году не 
освоили выпуска значительного количества 
новых типов машин и механизмов. Завод 
«Русский дизель» в течение пяти лет рабо
тает над созданием новой конструкции ди
зеля и никак не может запустить его в 
производство. Большое количество пред
приятий города работает по устаревшей 
технологии, на них велика доля ручного 
труда, станочное оборудование используется 
всего лишь на 50—55 процентов.

Магнитогорский металлургический комби
нат известен в стране как передовое пред
приятие, опыт его работы с успехом заим
ствуют многие другие заводы, а вот у Че
лябинского обкома партии руки не доходят 
до того, чтобы лучшие приемы магнитогор- 
цев перенести на Челябинский и Златоустов
ский металлургические заводы, где с высо
кой степенью механизации производствен
ных процессов уживаются кустарщина и 
отсталые способы работы. В прокатном цехе 
Златоустовского завода, например, подача 
раскаленных заготовок от нагревательной 
печи к стану и передача катанки от послед
ней клети до бунта осуществляются вруч
ную. Обком не дает должной партийной 
оценки подобным фактам, примиренчески 
относится к работникам, тормозящим меха
низацию производства.

Мы недовольны руководством нефтяной 
промышленностью со стороны ЦК компар
тии Азербайджана и Бакинского горкома 
партии. В республике в 1954 году более 60 
процентов нефтепромысловых управлений 
не выполнили заданий по добыче нефти, 
основные нефтеперерабатывающие заводы 
Баку не выполняют план по ассортименту 
продукции. Это происходит потому, что ЦК 
компартии Азербайджана и Бакинский гор
ком партии, оперируя средними показателя
ми выполнения планов добычи и переработ
ки нефти, мало уделяют рнимания работе 
отдельных заводов и нефтепромыслов. Ре
зервы повышения добычи нефти исполь
зуются плохо, передовые методы труда, но
вая техника и технология внедряются мед
ленно, Вторичные методы добычи нефти бы
ли применены в прошлом году лишь на од
ной пятой части действующих скважин Ба
ку. Нефтяники Азербайджана являются 
зачинателями внедрения турбинного способа 
бурения. Этот способ широко применяется в 
других нефтяных районах страны, однако в 
самом! Азербайджане он не нашел доста
точного распространения.

Некоторые партийные комитеты вместо 
того, чтобы повышать ответственность хозяй
ственных руководителей за порученное де
ло, систематически контролировать и нап
равлять их работу, занимаются мелочной 
опекой, а то и подменой.

Занимаясь не свойственными им делами, 
такие партийные комитеты тем самым 
ослабляют свое внимание к вопросам пар
тийно-политической и организаторской рабо
ты среди трудящихся, улучшения подбора, 
расстановки и воспитания кадров, усиления 
контроля за работой хозяйственных органов.

Необходимо покончить с подобной прак
тикой, отрешиться от мелочной опеки хозяй
ственных руководителей и повысить к ним 
требования в деле обеспечения четкой рабо
ты предприятий и своевременного решения 
всех производственно-технических вопросов. 
Надо укреплять единоначалия, поднимать от
ветственность руководителей предприятий за 
выполнение производственных планов, зада
ний по внедрению новой техники, по росту 
производительности труда и снижению себе
стоимости продукции.

Нельзя не отметить и того, что в райкомах, 
горкомах, обкомах, крайкомах и ЦК ком
партий союзных республик принижена роль 
промышленных отделов. Работники этих 
отделов вместо того, чтобы вести повседнев
ную организаторскую работу на предприя
тиях, глубоко изучать кадры, технику и эко
номику производства, разрабатывать и вно

сить на рассмотрение партийных коми
тетов коренные вопросы работы предприя
тий, занимаются мелкими хозяйственными 
делами, сводят свои функции к составле
нию множества различных справок и сводок. 
Промышленные отделы партийных органов 
нередко комплектуются малоопытными ра
ботниками, не имеющими необходимых 
технических и экономических знаний и не 
умеющими глубоко анализировать работу 
предприятий. Работников этих отделов часто 
загружают различными заданиями, не свя
занными с их основной деятельностью.

Следует перестроить работу промышлен
ных отделов, укрепив их способными пар
тийными работниками, имеющими достаточ
ный опыт работы в промышленности, хорошо 
знающими технику и экономику производ
ства. Необходимо разгрузить работников 
промышленных отделов от ненужной бумаж
ной переписки и заседательской суетни с 
тем, чтобы большую часть своего рабочего 
времени они находились на предприятиях, 
оказывая помощь партийным орранизациям 
предприятий в проведении в жизнь директив 
партии и правительства.

Многие партийные органы в руководстве 
промышленными предприятиями слабо опи
раются на первичные партийные организа
ции, недостаточно направляют их деятель
ность на всемерное развертывание творче
ской инициативы работников предприятий. 
Не имея достаточного руководства, первич
ные парторганизации допускают серьезные 
промахи и недостатки в проведении, содер
жании и формах массово-политической ра
боты на предприятиях.

Многие партийные, профсоюзные и комсо
мольские работники сами непосредственно 
не ведут политической работы с людьми, ма
ло общаются с рабочими, что ослабляет 
воспитательную работу. Руководители пар
тийных и советских органов редко бывают 
на предприятиях, а если и появляются там, 
то мимоходом. Для того же, чтобы побесе
довать с рабочими, инженерно-техническими 
работниками, выяснить их нужды и, если 
надо, помочь решить выдвигаемые ими воп
росы, у этих руководителей не хватает вре
мени. Эта неправильная практика идет 
вразрез с ленинскими указаниями об укреп
лении связей с массами.

Чтобы быстрее устранить недостатки в 
политической работе с массами, партийные, 
хозяйственные, профсоюзные и комсомоль
ские руководители, большие и малые, долж
ны считать своим долгом вести повседнев
ную работу с людьми, знать их запросы, 
систематически выступать перед трудящи
мися с политическими докладами и лекция
ми. Тех руководителей, которые пренебре
жительно относятся к запросам и нуждам 
рабочих, не считаются с мнением рядовых 
работников, надо привлекать к ответственно
сти как бюрократов.

Большое значение имеет регулярное про
ведение хозяйственных активов на промыш
ленных предприятиях, в министерствах и 
ведомствах. Активы помогают выявлять и 
устранять недостатки на производстве. Но 
за последнее время некоторые партийные 
комитеты, руководители министерств, ве
домств и предприятий забыли об этой полез
ной форме работы, принизили значение ак
тивов и перестали их собирать.

Следует восстановить практику регулярно
го проведения хозяйственных активов, ста
вить на их обсуждение конкретные вопросы 
производства, внедрения передовой техники, 
повышения производительности труда, обес
печивая деловое, критическое обсуждение 
поставленных вопросов, не допуская парад
ности и шумихи.

Важным средством повышения творческой 
активности рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих являются производ
ственные совещания и общие собрания. Од
нако некоторые хозяйственники, партийные 
и профсоюзные работники считают произ
водственные совещания ненужным делом. 
На многих предприятиях критические заме
чания и предложения рабочих не учиты
ваются и не выполняются. Надо решительно 
покончить с таким неправильным отноше
нием к производственным совещаниям и 
собраниям рабочих, проводить их система
тически и на высоком уровне.

В работе партийных, профсоюзных, 
комсомольских и хозяйственных организа
ций по руководству социалистическим сорев
нованием в ряде случаев допускаются фор
мальный подход, попытки втиснуть это твор
ческое движение масс в узкие рамки насаж
даемых сверху надуманных и бюрократи
ческих форм.

На предприятиях имеют широкое хожде
ние заранее заготовленные стандартные 
бланки социалистических обязательств. 
Профсоюзные и партийные руководители 
отчитываются о полном охвате рабочих со 
ревнованием и закрывают глаза на то, что 
настоящего творческого соревнования на 
многих предприятиях нет.

Неотложная задача состоит в том, чтобы 
повсеместно поднять социалистическое со
ревнование на новую ступень, имея в виду 
главное — настойчиво внедрять достижения

передовиков и новаторов производства и на 

этой основе добиваться новых успехов.

Профессиональные союзы, являясь мас
совой организацией трудящихся, ведут боль
шую работу по коммунистическому воспита
нию рабочих и служащих, направляя их 
усилия на выполнение хозяйственных и по
литических задач, стоящих перед нашим 
государством. Однако нельзя не отметить, 
что недостатки в работе промышленности в 
известной мере объясняются также и тем, 
что профсоюзные комитеты не оказывают 
достаточного влияния на развитие творче
ской инициативы широких рабочих масс в 
хозяйственном строительстве. Профсоюз
ные организации мало занимаются вопроса
ми укрепления трудовой дисциплины, разви
тия массового рабочего изобретательства и 
рационализации, нормирования труда и за
работной платы рабочих и служащих. Не 
проявляется также должной настойчивости и 
инициативы со стороны профсоюзных орга
низаций в улучшении быта рабочих, в 
контроле за выполнением планов строи
тельства жилищ и культурно-бытовых пред
приятий.

В промышленности работает более трех с 
половиной миллионов комсомольцев. Они 
образцово трудятся и выступают инициато
рами патриотических начинаний На произ
водстве, Вместе с тем следует сказать, что 
партийные организации и хозяйственные ру
ководители многих предприятий слабо опи
раются на комсомольские организации в 
решении производственных задач. А ведь на 
большинстве предприятий около половины 
рабочих составляет молодежь, и успех дела 
во многом зависит от ее работы.

Товарищи! Я заканчиваю' свой доклад. 
Подводя итог сказанному, необходимо еще 
раз подчеркнуть, что в нашей социалистиче
ской промышленности в целом и в каждой 
ее отрасли заложены громадные возможно
сти. Если мы эти возможности превратим в 
действительность, а это, несомненно, так и 
будет, то мы быстро добьемся нового мощ
ного подъема в дальнейшем развитии про
мышленности—надежной базы роста всего 
народного хозяйства, дальнейшего укрепле
ния могущества нашего великого Советского 
Союза.

Непрерывный рост и совершенствование 
социалистического производства на базе 
высшей техники необходимы нам для того, 
чтобы обеспечивать максимальное удовле
творение постоянно растущих материальных 
и культурных потребностей всего советского 
общества.

В своем докладе я стремился определить 
главные направления, по которым должно 
сейчас идти развитие нашей промышленно
сти. Кратко их можно было бы сформулиро
вать следующим образом:

Первое. Осуществление широкой програм
мы мероприятий по улучшению технического 
оснащения промышленности, по ускорению 
создания новых машин, а также по совер
шенствованию технологии производства в 
соответствии с современными требованиями 
науки и техники.

Второе. Всемерное и рациональное ис
пользование наличной, уже имеющейся в 
промышленности техники.

Третье. Широкое развитие специализации 
и кооперирования производства как внутри 
отдельных отраслей, так и по промышлен
ности в целом.

Четвертое. Неуклонный • рост производи
тельности труда и снижение себестоимости 
промышленной продукции и на этой основе 
обеспечение постоянного роста реальной 
заработной платы рабочих и служащих.

Нужно повысить активность комсомоль
ских организаций и их роль в производст
венной и общественно - политической жизни, 
всемерно поддерживать и развивать их ини
циативу и ценные начинания. От партийных 
организаций требуется больше проявлять за
боты о политическом и производственном 
воспитании и обучении молодежи, организа
ции ее труда, быта и культурного отдыха.

Мы имеем все услс^вия для того, чтобы на 
фабриках, заводах, шахтах, стройках прово
дилась разносторонняя и глубокая работа 
по коммунистическому воспитанию трудя
щихся. На промышленных предприятиях ра
ботает более двух миллионов коммунистов, 
имеется свыше 27 тысяч освобожденных 
партийных, профсоюзных и комсомольских 
работников, партийными организациями на
коплен значительный опыт работы в массах.

Большие задачи, стоящие перед партийны
ми организациями в области промышленно
сти, требуют дальнейшего совершенствова
ния методов партийного руководства, резко
го улучшения организаторской и массово- 
политической работы на предприятиях, ши
рокого развертывания критики и самокрити
ки, всемерного повышения творческой актив
ности и авангардной роли коммунистов.

Партийные организации должны глубоко 
вникать в технику и экономику производст
ва, умело осуществлять контроль за деятель
ностью администрации, мобилизовать ком
мунистов, комсомольцев, всех рабочих, ин
женерно-технических работников и служа
щих на борьбу за выполнение каждым пред
приятием государственного плана, за мощ
ный подъем и технический прогресс про
мышленности.

Пятое. Повышение качества руководства 
производством; улучшение работы с руково
дящими кадрами и специалистами промыш
ленности; усиление государственной дисцип
лины во всей системе управления промыш
ленностью.

Шестое. Устранение недостатков, имею
щихся в размещении производительных сил 
в стране. Своевременный и качественный 
ввод в действие новых мощностей.

В борьбе за новый подъем промышленно
сти мы опираемся на преимущества социа
листического общественного строя, освобо
дившего миллионные массы от гнета 
эксплуатации и разбудившего их творче
скую инициативу.

Благодаря осуществлению генеральной 
линии партии, наша страна, в прошлом 
слабая и отсталая, является сейчас одной из 
самых сильных индустриальных стран мира. 
Социалистическая промышленность распола
гает огромными производственными фонда
ми и опирается на колоссальные природные 
богатства, имеющиеся в распоряжении на
шего народа.

Но самым ценным капиталом промыш
ленности СССР являются наши замечатель
ные кадры рабочих и специалистов. Комму
нистическая партия, выполняя заветы В. И. 
Ленина и продолжателя его дела И. В. 
Сталина, на протяжении многих лет забот
ливо выращивала эти кадры. С такими заме
чательными кадрами мы можем решить и 
безусловно решим стоящие перед нами за
дачи.

Залогом успешного обеспечения нового 
мощного подъема промышленности является 
трудолюбие и творческие способности вели
кого советского народа, его беспредельная 
преданность Родине и делу построения ком
мунизма, а также испытанное руководство 
нашей славной Коммунистической партии, 
вооруженной бессмертным учением марксиз
ма-ленинизма и уверенно ведущей наш на
род вперед, к коммунизму. (Бурные, продол
жительные аплодисменты).

НАВСТРЕЧУ ДНЮ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА

Успехи
Готовясь достойно отме

тить День железнодорожни
ка, диспетчеры Сызранского 
отделения усилили борьбу за 
формирование тяжеловес
ных поездов. По итогам ра
боты за июнь первое место 
в этом соревновании завое
вал узловой диспетчер тов. 
Владимиров.

Только в третьей декаде 
он в содружестве с манев
ровыми диспетчерами стан
ции Батраки тт. Леонтье-

передовых диспетчеров
вых диспетчеров тт. Леонть
ева и Дадаева, дежурного 
по подгорочному парку стан-

вым и Холодовым организо
вал формирование 74 тяже
ловесных поездов, в кото
рых дополнительно переве
зено 33.282 тонны народно
хозяйственных грузов.

Но недолго продержали 
они первенство. Узловой дис
петчер тов. Блинков, нара
щивая темпы работы, в пер
вой декаде июля добился 
более значительной произ
водственной победы. При 
активном участии маневро-

ции Батраки тов. Федорова, 
он организовал формирова
ние 78 тяжеловесных поез
дов, в которых дополни
тельно отправлено свыше 
35 тысяч тонн груза.

Новых успехов в выпол
нении принятых обяза
тельств добиваются участ
ковые диспетчеры отделе
ния.

Перевыполняют план ремонта пути
Горячая пора сейчас у 

путейцев. Полным ходом 
идут летние путевые рабо
ты. Коллектив 6-й дистан
ции пути в ознаменование 
Дня железнодорожника ус
пешно выполняет план 
подъемочного и среднего

ремонта, а также ремонта 
искусств энных сооружений. 
Значительно перевыполнен 
план по капитальному ре
монту пути, смене рельс, 
постановке стрелок на ще
бень.

Высокопроизводительно

работают на подъемочном 
ремонте бригады старших 
дорожных мастеров тт. Ка
линина и Фирулина, на 
среднем ремонте — путевая 
колонна, возглавляемая мо
лодым техником Леонтье
вым.
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СОВМЕСТНОЕ КОММЮНИКЕ СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА 
И ПРАВИТЕЛЬСТВА ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ ВЬЕТНАМ

С 12 по 18 июля с. г. по приглашению Совет
ского Правительства в Советском Союзе находи
лась Правительственная делегация Демократи
ческой Республики Вьетнам, возглавляемая Пре
зидентом и Премьер-Министром ДРВ товарищем 
Хо Ши Мином. В течение этого периода состоя
лись переговоры между Правительством Советско
го Союза и Правительственной делегацией Демо
кратической Республики Вьетнам.

С советской стороны в переговорах приняли 
участие: Председатель Президиума Верховного 

Совета СССР К. Е. Ворошило®, Председатель Со
вета Министров СССР Н. А. Булганин, Первый 
секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев, первые заме
стители Председателя Со:вета Министров СССР 
Л. М. Каганович, А. И. Микоян, В. М. Молотов, 
:М. Г. Первухин.

Со стороны Демократической Республики 
Вьетнам в переговорах приняли участие: Пре
зидент и Дремьер-Министр Демократической 
Республики Вьетнам Хо Ши Мин, Генеральный 
Секретарь Партии трудящихся Вьетнама Труонг 
Шин, Министр финансов Ле Ван Гиен, Министр 

^промышленности и торговли Фан Ань, Министр 
просвещения Нгуен Ван Гуен, Министр земле
делия и лесоводства Нгием Суан 'Ием, начальник 

канцелярии Президента Нгуен Зуй Тринь, За
меститель Министра иностранных дел Унг Ван 
Хием, Заместитель Министра здравоохранения 
Фам Нгок Тхак и Чрезвычайный и Полномочный 

-.'Посол Демократической Республики Вьетнам в 
СССР Нтуэн Лонг Банг.

^Переговоры происходили в атмосфере искрен
ней сердечности и дружбы.

В ходе переговоров -.¿шли'обсуждены вопросы 
дальнейшей) укрепления и развития дружествен
ных отношений между Советским Союзом и Де

мократической Республикой Вьетнам, а также 
международные проблемы, представляющие об
щий интерес для обеих стран. Переговоры выяви
ли полное единство взглядов правительств Со
ветского Союза и Демократической Республики 
Вьетнам как в вопросах международого поло
жения, так и в области дальнейшего развития 
политического, экономического и культурного 
сотрудничества между СССР и Демократической 
¡Республикой Вьетнам.

Правительства СССР «и Демократической Рес
публики Вьетнам единодушно подтвердили свою 

¡готовность неуклонно добиваться точного осущест
вления Женевских соглашений об Индо-Китае. Оба 
правительства придают особое значение выпол
нению условий Женевских соглашений относи
тельно Вьетнама, исходя из того, что мир в Индо- 
Житае может быть упрочен только после объеди- 
шения Вьетнама на основе уважения его суве
ренитета, независимости, единства и террито
риальной целостности, как это установлено в 
‘Женевских соглашениях.

Оба правительства с удовлетворением конста
тировали успешное завершение предусмотренной 
-Женевскими соглашениями перегруппировки 
войск и осуществление других военных положе- 
ший Женевских соглашений о Вьетнаме, достиг
нутые в результате совместных усилий заинтере
сованных государств. Они признали, что этот 
успех в выполнении Женевских . соглашений яв
ляется значительным вкладом в дело укрепления 
мира и безопасности в Индо-Китае и во всем ми

фе. Была отмечена плодотворная работа Междуна- 
^  родных Комиссий по наблюдению и контролю во 

Вьетнаме, Лаосе и Камбодже в составе представи
телей Индии, Польши и Канады, возглавляемых 

представителями Индии, и выражена надежда, 
что эти Комиссии успешно выполнят свою мис
сию и в работе ло достижению политического 

-'Урегулирования в соответствии с Женевскими 
соглашениями.

Оба правительства единодушно подчеркнули 
важность проведения в предусмотренные Женев
скими соглашениями сроки консультаций между 
компетентными представителями Демократиче
ской Республики Вьетнам и Южного Вьетнама по 
вопросам, связанным с подготовкой к всеобщим 
выборам в июле 1956 года с целью объединения 
Вьетнама.

Правительства Советского Союза и Демократи
ческой Республики Вьетнам считают, что со 
стороны государств, подписавших Женевские 
соглашения, а также всех государств, имеющих 
отношение к осуществлению этих соглашений, 
должны быть приняты необходимые меры для 
претворения их в жизнь.

Оба правительства с удовлетворением отметили 
большое положительное значение решений Кон
ференции стран Азии и Африки в Бандунге, в ко
торой особенно плодотворную роль сыграли Ки
тайская Народная Республика и Республика Ин
дия. Эта конференция явилась наглядным при
мером успешного сотрудничества в интересах ми
ра стран с различным политическим 1Г социаль
но-экономическим строем.

В ходе переговоров было констатировано, что в 
своих отношениях оба правительства руководст

вуются принципами взаимного уважения суве
ренитета и территориальной целостности, не
нападения и невмешательства во внутренние де
ла, равенства и взаимной выгоды, мирного сосу
ществования, и с удовлетворением отмечено, что 
указанные принципы все шире признаются и 
принимаются различными государствами, как 
основа для широкого и плодотворного междуна
родного сотрудничества.

Оба правительства считают, что дружествен
ные отношения между Демократической Респуб
ликой Вьетнам и другими странами Азии, опи
рающиеся на вышеуказанные принципы, будут 
содействовать созданию и расширению зоны ми
ра в Юго-Восточной Азии и тем самым делу 
укрепления мира во всем мире.

Правительства СССР и Демократической Рес
публики Вьетнам решительно осуждают попытки 
включения Южного Вьетнама, Лаоса и Камбоджи 
в зону действия агрессивного военного блока в 
Юго-Восточной Азии (СЕАТО), находящиеся в 
противоречии с Женевскими соглашениями. Они 
также обратил® внимание на несовместимость с 
Женевскими соглашениями попыток вмешатель
ства некоторых иностранных держав во внутрен
ние дела Южного Вьетнама, Камбоджи и Лаоса и 
попыток навязать этим странам соглашения 
военного характера.

Оба правительства считают, что урегулирова
ние международных политических проблем в на
стоящее время полностью зависит от готовности 
заинтересованных государств к достижению 
соглашений между ними на основе уважения 
законных интересов каждой стороны.

Правительства Советского Союза и Демокра
тической Республики Вьетнам с удовлетворением 
отметили возрастающую активность народов, 
направленную на обеспечение мира, которая уже 
привела к некоторому смягчению напряженности 
в международных отношениях.

Это нашло свое выражение, в частности, в фак
те созыва Совещания Глав Правительств четырех 
держав. Оба правительства выразили надежду, 
что великие державы продолжат свои усилия для 
урегулирования спорных вопросов путем пере
говоров, что, несомненно, будет содействовать 
установлению атмосферы взаимного доверия и 
укреплению всеобщего мира.

Оба правительства с удовлетворением отме
чают, что сложившиеся отношения дружбы и 
расширяющееся экономическое и культурное 
сотрудничество между Китайской Народной Рес
публикой и Демократической Республикой Вьет
нам отвечают интересам китайского и вьетнам
ского народов и являются важным фактором в 
деле сохранения и упрочения мира на Дальнем 
Востоке.

Правительства СССР и Демократической Рес
публики Вьетнам с глубоким удовлетворением 
отметили, что основу сложившихся между СССР 
и Демократической Республикой Вьетнам отно
шений составляют взаимные чувства дружбы и 
солидарности, связывающие советский и вьет
намский народы.

Оба правительства единодушны в своем стрем
лении развивать и укреплять политическое, 
экономическое и культурное сотрудничество 
между Советским Союзом и Демократической Рес
публикой Вьетнам.

В ходе переговоров были рассмотрены вопросы 
экономического сотрудничества между СССР и 
Демократической Республикой Вьетнам, народно
му хозяйству которой в результате долголетней 
войны нанесен тяжелый материальный ущерб.

В связи с этим Советское Правительство выде
лило 400 миллионов рублей в качестве безвоз
мездной помощи для повышения жизненного 
уровня населения и восстановления экономики 
Демократической Республики Вьетнам, в том 
числе на восстановление и строительство 25 
промышленных и коммунальных предприятий.

Правительством СССР будет оказана Демокра
тической Республике Вьетнам помощь в подго
товке вьетнамских специалистов в высших и 
средних технических учебных заведениях СССР, 
а также помощь в организации подготовки спе
циалистов в учебных заведениях Вьетнама; будет 
оказана техническая помощь в проведении гео
логоизыскательских работ, а также в осущест
влении лечебно-профилактических мероприятий 
по) борьбе с инфекционным® болезнями и др.

Оба правительства пришли к единодушному 
мнению о необходимости расширять взаимную 
торговлю между их странами и заключили с этой 
целью торговое соглашение.

Оба правительства выражают твердую уверен
ность в том, что состоявшийся обмен мнениями, 
несомненно, будет содействовать дальнейшему 
развитию дружественных отношений между СССР 
и Демократической Республикой Вьетнам на благо 
народов обеих стран и послужит интересам укреп
ления мира и безопасности во всем мире.

г. Москва, 18 июля 1955 года.

Решения июльского Пленума ЦК КПСС 
вызвали новый подъем трудовой 

активности трудящихся

Большого успеха добился в соцн алистическом соревновании резьба^ 
шлифовщик инструментального цеха комбайнового завода Василий 
Петрович Ивлев. Около 13 годовых норм за четыре с половиной года- 
такой вклад его в пятилетку.

НА СНИМКЕ: В. П. Ивлев наблюдает за работой станка.
Фото В. Владимирова.

Шире развернем соревнование 
в честь XX съезда К П С С

Постановление июльского Пле
нума ЦК КПСС о созыве 14 фев
раля 1956 года XX съезда Ком
мунистической партии Советского 
Союза вызвало среди рабочих, ин
женерно-технических работников 
и служащих комбайнового завода 
новый подъем политической и 
трудовой активности. Они прини
мают на себя новые социалисти
ческие обязательства по дальней
шему повышению производитель
ности труда за счет внедрения 
новой техники и совершенствова
ния технологических процессов.

Коллектив механического цеха 
этого завода настойчиво борется за 
увеличение выпуска силосоубо
рочных машин. Если в апреле и 
мае он занимал вторые места в 
соревновании цехов, то в июне 
ему было присуждено первое ме
сто. Задание прошлого месяца 
коллектив цеха намного перевы
полнил как по выпуску деталей, 
так ¡и по производительности тру
да и снижении себестоимости. С 
начала года в цехе снижена тру
доемкость одной машины более 
чем на 50 нормо-часов.

Перед коллективом цеха по
ставлена задача в июле и авгу
сте значительно увеличить вы
пуск деталей и узлов к комбай
нам. Достичь этого можно путем 
дальнейшего снижения трудоем
кости изделий. В связи с этим по 
инициативе партийной и профсо
юзной организаций и хозяйствен
ного руководства на днях в цехе 
состоялось совещание передови
ков производства, на котором бы
ли обсуждены пути снижения 
трудоемкости.

Выступивший на совещании 
старший технолог цеха тов. Ше
стов говорил о том, что необходи
мо смелее поддерживать творче
скую инициативу передовиков 
производства, лучше использовать 
технику, что позволит снизить 
трудоемкость и дать в июле дета
лей на 700 машин, а в августе
—  на 800.

Один из лучших производствен
ников цеха токарь тов. Завалкин 
на многорезцовом станке стал

обрабатывать сразу две детали, 
чем снизил трудоемкость на 30 
минут. Этот пример наглядно по
казывает, как много можно полу
чить, применяя новую технику, 
улучшая процессы производства. 
Но в цехе далеко не вся техника 
хорошо используется. Даже но
вое оборудование слабо загружен 
но. Установленные недавно пять 
шестишпиндельных полуавтома
тов, например, загружены только 
наполовину.

Механик цеха тов. Улитин 
предлагает добиться того, чтобы 
все станки работали как можно 
больше времени без переналадки, 
чем можно значительно повы
сить выработку. Но для того, что
бы достичь этого, нужно закре
пить за оборудованием детали ж 
сократить количество так назы
ваемых «аварийных» заказов, 
которые часто срывают ритмич
ную работу не только отдельных 
станочников, но и участков ж 
даже цеха.

Сверловщица тов. Свирина 
предложила модернизировать 
сверлильные станки устаревших 
конструкций, увеличить у них
расстояние между шпинделем и 
столом, после чего на них можно 
будет обрабатывать детали боль
ших размеров и сократить про
стои станков.

Готовясь к достойной встрече 
XX съезда партии, коллектив це
ха обязался снизить трудоем
кость изготовления машины на
18 нормо-часов против плана. С 
этой целью разрабатываются 
мероприятия по каждому рабоче
му месту, участку и в целом п» 
цеху, в которые включаются 
предложения рабочих, мастеров, 
инженеров, техников.

Инициатива механического це
ха находит широкую поддержку 
и в других цехах, коллективы 
которых включаются в соревно
вание в честь XX съезда партии 
и берут на себя новые повышен
ные обязательства.

Сейчас все цехи завода вы
пускают продукции намного боль
ше чем в июне.

Помощь подшефному колхозу

Выполняя решения январско
го Пленума ЦК КПСС, коллектив 
Сызранского строительного участ
ка Куйбышевской дороги оказал 
большую помощь подшефному 
колхозу имени Ленина, Новодеви- 
ченского района.

Ранней весной большая группа 
рабочих выезжала в колхоз на по>- 
сев кукурузы. Плотники строй
участка изготовили 120 квадрат

ных метров парнико!вых рам.
Силами стройучастка вырыты 

и выложены камнем дв& траншеи 
на 100 тонн силоса каждая.

Слесарь дорстройучастка то®. 
Хотяков установил насос и пере
движную электростанцию для по
лива. В коровнике им смонтиро
ваны автопоилки. Произведен ка
питальный ремонт двигателя кол
хозной мельницы.
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За высокую производи^ труда

Что дает нам механизация
Кожевенное производство, как 

ж все другие отрасли промышлен
ности, с каждым годом все боль
ше оснащается совершенной тех
никой. В цехах нашего завода, на
пример, установлены отжимоч
ные, двоильные, разводные, тя
нульные, шлифовальные и дру
гие машины. Они намного повы
шают производительность труда, 
улучшают качество продукции и 
снижают ее себестоимость.

Наиболее трудоемкие работы 
сосредоточены в отмочно-зольном 
цехе. До последнего времени золка 
кож производилась в чанах. Это—  
старый и малопроизводительный 
способ. На передовых предприяти
ях его давно заменили новым, бо
лее производительным. По этому 
пути пошли и мы.

Представители нашего пред
приятия, побывав на Кузнецком 
хромовом заводе, увидели там пе
редовое оборудование. Было ре
шено это новшество внедрить и 
Ш* нашем производстве. Сейчас 
в просторном и светлом помеще
нии отмочно-зольного цеха соору
жено несколько железобетон
ных баркасов, а над ними по 
специальным рельсам движется 
механическая мешалка, которая 
своими лопастями перемешивает 
кожи и тем самым примерно 
вдвое ускоряет процесс их от
мочки и золки. Раньше рабочим 
приходилось затрачивать много 
усилий и времени при выгрузке 
кож из чанов. Теперь же лопа
сти мешалки поднимают ^кожу на 
поверхность и рабочим остается 
только принять е е .. Трудоем
кость операции снизилась в пол
тора— два раза,

В зольном же цехе установлена 
двоильная ленточная машина. 
Когда ее не было, свиную кожу, 
чтобы придать ей нужную тол
щину, приходилось строгать. По
этому часть кожи превращалась 
в стружку, то есть шла в отходы. 
Теперь каждая кожа перед дубле
нием пропускается через двоиль- 
ную машину, где из одной кожи 
получают две: одна, пригодная 
для пошива обуви, и спилок— под
кладочный материал. За три ме
сяца работы машины завод полу
чил такое количество спилка, из 
которого можно изготовить под
кладку почти для трех тысяч пар 
обуви.

В отделочном цехе много вре
мени и усилий затрачивалось 
для набивки кож на деревянные 
рамы. На них они просыхали в 
натянутом виде. Работница на
тягивала кожу руками и приби
вала ее гвоздями. Производитель
ность труда была невелика. В 
настоящее время эта операция

выполняется совершенно по-ино 
му. В цехе установлена кольцевая 
сушилка, где к металлическим 
сеткам специальными зажимами 
прикрепляется кожа в растяну
том виде. Труд работниц, ранее 
выполнявших эту операцию, зна
чительно облегчился и произво
дительность его возросла.

Коллектив завода производст
венные процессы механизировал 
до 80 процентов. И наше пред
приятие становится в ряды пере
довых по степени оснащения тех
никой.

В ответ на решения июльского 
Пленума ЦК КПСС, руководство 
завода при активном участии ра
бочих и инженерно-технических 
работников наметило практиче
ские мероприятия по дальнейше
му внедрению новой техники, 
механизации производственных 
процессов. Это— путь дальнейше
го роста производительности тру
да и улучшения всех других 
технико-экономических показате
лей в работе завода.

В дубильном цехе перед горя
чей сушкой решено смазывать 
поверхность кож особой эмуль
сией, отчего их отделка будет 
проходить гораздо легче, а самое 
главное— прочнее станет поверх
ность «лицевого слоя кожи. 
После того, как готовые кожи 
высушены, им требуется при
дать некоторую влажность. Де
лается это так: кожи засыпаются 
влажными опилками, где они 
лежат 17— 20 часов. Опилки 
загрязняют цех и поверхность са
мих кож. По примеру других за
водов решено отказаться от при
менения опилок, а увлажнение 
кож производить посредством 
распылителя. Такой метод даст 
возможность увлажнять кожи бо
лее равномерно по всей их по
верхности, и при этом значитель
но повысится производительность 
труда работниц, занятых на этой 
операции.

В результате внедрения новой 
техники и механизации производ
ственных процессов завод пере
выполнил план по выпуску про
дукции, при этом значительно 
перевыполнено задание по про
изводительности труда и прибы
лям.

Не останавливаясь на достиг
нутом, коллектив завода прила
гает -все усилия к тому, чтобы и 
дальше еще настойчивее внедрять 
все новое, передовое и таким пу
тем досрочно выполнить план 
1955 года и пятилетки.

К. Дроздова, 
начальник отдела технического 

контроля кожзавода.

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ

На спартакиаде Куйбышевской железной дороги по легкой атле
тике учащаяся Сызранской средне й школы № 22 Света Суликова за
няла второе место в беге на 400 метров.

НА СНИМКЕ: на пьедестале поч ета победительницы в беге на 400 
метров: Света Суликова (слева), Ри та Малофеева (в центре) и Тамара 
Загуменнова.

Фото А. Ханчина.

500 километров на велосипедах
Среди учащихся средней школы 

№ 18 Октябрьского района много 
любителей велосипедного спорта. 
Последние два года преподаватель 
физического воспитания этой шко
лы тов. Петров во время летних 
каникул организует многоднев
ные походы на велосипедах по 
родному краю. В прошлом году в 
пятнадцатидневном туристском 
велопробеге участвовало 15 уча
щихся старших классов. Всем им 
были вручены значки «Турист 
СССР».

В этом году туристы-велосипе

дисты решили совершить 500-ки- 

лометроВ'ЫЙ поход и стать туриста- 

ми-разрядниками. Вновь, как и в 
прошлом году, отряд школьных 
туристов возглавил тов. Петров 
—краевед и любитель туризма.

Среди участников похода были 
уже опытные велосипедисты Вла
димир Вавилин, Валентин Шамба- 
ров, Юрий Кочнев, Юрий Добря- 
нин и другие.

Трудности похода не пугали 
туристов. Они еще на тренировках 
учились уходу за машиной, езде 
по тропинкам и травянистой мест
ности, преодолевали препятствия, 
помогали друг другу.

За время 500-километрово
го похода юные туристы побы
вали во многих МТС, колхозах, 
совхозах, на строительстве Куй
бышевской ГЭС, посетили досто
примечательные места города 
Куйбышева и его музеи.

Собранные в пути материалы 
будут экспонироваться на вы
ставке туризма в городском Двор
це пионеров.

Успехи стрелков - спортсменов
В Куйбышеве проведены лич

но-командные соревнования стрел- 
ков-спортсменов. В них приняла 
участие и команда нашего горо
да, которая завоевала первое ме
сто. По боевому и малокалибер
ному стандарту сызранские стрел
ки показали лучшие результаты. 
Ими получены три диплома пер
вой степени, три— второй и один 
— третьей.

Отлично выступили на сорев

нованиях в сложных погодных ус

ловиях перворазрядник Геннадий

Чадюк и второразрядник Лев* 
Иевлев!. Их результаты неизменно 
оказывались высокими и редко 
улучшались другими.

Успешно выступил впервые на 
областных спортивных соревнова
ниях учащийся второго курса тех
никума транспортного строитель
ства Геннадий Солдатов.

На этих же соревнованиях сре
ди команд сельских районов 
победу одержали стрелки-доса
афовцы Сызранского (сельского) 
района.

На „Белом озере“
«Белое озеро»—-живописное ме

сто в Ульяновской области. В 
густом лесу возле этого озера рас
положен крупнейший пионерский 
лагерь железнодорожников Куй
бышевской магистрали. Здесь от
дыхают, набираются новых сил

сотни детей. В настоящее время в* 
лагере отдыхают 540 школьников. 
560 уже отдохнули и разъеха
лись по домам.

На торжестве открытия лагеря 
был вно>вь зажжен традиционный 
пионерский костер.

СООБЩЕНИЕ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПЛАНОВОЙ 

КОМИССИИ ГДР
Агентство АДН передало сооб

щение Государственной плановой 
комиссии ГДР о выполнении на^ 
роднохозяйственного плана за вто
рой квартал 1955 года.

В сообщении говорится, что 
план по общему промышленному 
производству был выполнен на: 
104,7 процента. По сравнению со 
вторым кварталом 1954 года про
мышленное производство увеличи
лось на 12 процентов, в частно
сти, производства электроэнергии^ 
— на 12 процентов, железной руды 
—на 11, проката—на 14, сельско
хозяйственных машин—на 56, ма
шин для текстильной промышлен
ности— на 34 процента, товаров 
массового потребления — на 12 
процентов и т. д.

Перевыполнение квартального 
плана, указывается в сообщении, 
стало возможным благодаря ши
рокому социалистическому сорев
нованию на предприятиях и вне
дрению передовых методов труда, 
Отмечаются также успехи, до
стигнутые в области сельского хо
зяйства и транспорта. Товарообо
рот ГДР с капиталистическими! ' 
странами в первой половине те
кущего года по сравнению с соот
ветствующим периодом прошлого ■ 
года увеличился на 10 процентов, 

(ТАСС).

НОВЫЙ ЗАКОНОПРОЕКТ 
В США

ВАШИНГТОН, 19 июля. (ТАССЬ- 
Палата представителей конгресса 
США одобрила и направила на* 
рассмотрение сената законопроект, 
согласно которому поступление не
правительственную службу лиц, 
являющихся «нелойяльными ИЛИ: 
настаивающих на своем праве 
бастовать против правительства», 
объявляется преступлением. За
конопроект предусматривает, что в 
случае нарушения этого положения, 
«нелойяльными лицами или потен
циальными забастовщиками» им 
будет предъявлено обвинение 
совершении уголовного преступ
ления и они будут облагаться 
штрафом в размере до одной ты
сячи долларов и приговариваться: 
к тюремному заключению сроком? 
на год и один день.

США ВЫТЕСНЯЮТ ФРАНЦИЮ 
ИЗ ЮЖНОГО ВЬЕТНАМА

ПАРИЖ, 19 июля. (ТАСС). По* 
сообщениям парижской печати, 
между французским! правительст
вом и правительством Нго Динь 
Дьема заключено соглашение, в: 
соответствии с которым француз
ский экспедиционный корпус дол
жен быть эвакуирован из Южного 
Вьетнама к началу 1956 года, а 
место французов должны занять 
многочисленные американские во- 
енные представители. Газеты пи
шут, что офицеры и унтер-офицеры 
южно-вьетнамской армии будут 
проходить военную подготовку 
под руководством американских 
военных инструкторов.

Редантор В. И. ПАРАМОШКИН.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный»

Новый художественный фильм 
«ЗВЕЗДЫ НА КРЫЛЬЯХ»

«Звезда»
Новый художественный фильм 

«ДЕЛО ДОКТОРА ВАГНЕРА»
На сеансе в 4 ч. 40 м. цветной 
художественно-документальный 

фильм 
«ВЬЕТНАМ»

«Родина»
«КАРОЛА ЛАМБЕРТИ»

Сызранскому гидротурбинному 
заводу

срочно требуются 
на временную работу: 

слесари, маляры, плотники 
и лица, не имеющие 

специальности. 

Принимаются на работу юно
ши, достигшие 16-летнего 
возраста.

С предложениями обращать

ся в отдел кадров завода.

Требуются на постоянную работу:

дипломированные прорабы и мастера-сантехники и по строи
тельству автодорог, шоферы, экс каваторщики, бульдозеристы, 
слесари-водспроводчики, трубоукладчики, кочегары и разнора
бочие.

Одинокие рабочие обеспечива ются жильем в оборудованных 
общежитиях. Оплата труда сдельная, премиально-прогрессивная.

Кроме того, рабочим, занятым на основном производстве, доба
вочно к расценкам применяется коэффициент 1,20.

За справками обращаться в редакцию городской газеты «Крас
ный Октябрь».

(3-1).

Сызранское дошкольное 
педучилище

с 1 августа 1955 года 

ликвидируется.

Все претензии от учреждений, 
организаций и граждан 

принимаются до 1 августа 
1955 года.

После указанного ербка ни 
какие претензии приниматься 
не будут.

Ликвидном.

(1- 1).

Сызранскому комбайновому
заводу ^

требуются на постоянную ра 
боту: электросварщики, токари, 
калильщики, слесари, шлифов
щики, разнорабочие, грузчики, 
кузнецы, молотобойцы.

(5-1).

Ликероводочному заводу 
требуется кочегар 

для работы на котле Шухова. 
(3-3).

Заготконторе райпотребсоюза
требуются

работницы на работу 
по переработке и засолке 

овощей и бондари.

Оплата труда бондарей 
сдельная.

Справиться в конторе рай
потребсоюза, улица Карла 
Маркса, 7.

1 Ателье № 7
индивидуального пошива 

одежды
заказчиков, у которых срок 

заказа на пошив, указанный в 
квитанции, истек, просит сроч
но выкупить их до~1 августа. 
Невыкупленные к указанному 
сроку изделия будут проданы 
через торгующие организации 
города по прейскурантным 
ценам.

Артель «Строитель»
имеет в селе Троицкое 400 

кубометров дров для продажи 
организациям. Срок вывозки 
до 1-го августа. Стоимость 34 
рубля за кубометр.

«Гипрокоммунстрою» 
МКХ— РСФСР

срочно требуются 
рабочие на буровые работы

в районе сел Рамено 
и Ивашевки.

Оплата труда сдельная. 
Обращаться по адресу: село 

Рамено, Сызранского района, 
сельсовет.

Машков Алексей Павяович, про
живающий в г. Сызрани, Береговой- 
Шихан, 23-а, возбуждает дело о рас
торжении брака с Машковой Верой. 
Николаевной, проживающей в 
г. Сызрани, Новая улица, 56.

Дело подлежит рассмотрению в- 
народном суде 2-го участка Про
мышленного района г. Сызрани.

Кспанев Петр Осипович, прожи
вающий в поселке Кашпиррудника, 
по улице Пожарского, 5, кв. 6, воз
буждает дело о расторжении брака- 
с Недаковой- Евгенией Александров
ной, проживающей в поселке Каш™ 
пиррудника, по улице Куйбыше
ва. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Про4- 
мышленного района г. Сызрани.

Е О 12949.
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